

| EN PAROISSES |

Saint-André

Silence, ça pousse !

Depuis le départ du « vicaire jardinier » en 2015, la nature avait repris ses droits dans le potager de Saint-André, envahi par des orties et une végétation dense. À partir de septembre 2017, il a fallu dégager les plantes existantes, les tailler (lavande, framboisiers, rosiers, pieds de vigne, groseilliers, buis...) et débroussailler l'ensemble avec l'idée de créer un jardin potager pour les prêtres de la paroisse. Après une fin d'année 2017 bien pluvieuse, le printemps 2018 est vite arrivé. Seul 1/6 environ du jardin avait pu être préparé pour une mise en culture tardive et pour cause, un labour long et difficile en raison des hautes herbes ayant repris possession du terrain au printemps ! À l'automne 2018, une dizaine

de potirons et quelques pommes de terre avaient été récoltés. L'espace pommes de terre a ensuite été remplacé par des fraisiers.

Une bonne surprise est arrivée en septembre 2018... le renfort du père Joseph Arroan, qui a beaucoup œuvré dans le jardin depuis, puis celui de Valérie, va permettre de concevoir et de réaliser des projets plus ambitieux !

Un inventaire des outils a été réalisé ; les haies d'arbustes qui bordent le jardin, la vigne, les groseilliers et les rosiers ont été taillés ; les buis morts ont été arrachés ; les framboisiers nettoyés ; une partie du jardin a pu être recouverte de feuilles afin d'apporter de l'humus et d'éviter une



MARIE P.

repousse trop rapide de l'herbe au printemps... bref, tous les espaces du jardin ont été reconquis, il est maintenant accessible en totalité. Mais, le travail le plus ardu reste à faire : « retourner la terre » pour espérer offrir aux prêtres, en septembre, devant saint Fiacre, notre saint patron, des paniers garnis de pommes de terre, potirons, cour-

gettes, tomates et autres plantes exotiques du jardin !

Avis aux amateurs, venez nous rejoindre. Retroussons nos manches dans la joie et la bonne humeur.

Marie P.

Pour rejoindre l'équipe :
01 45 28 71 81